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3月2日下午6时许，全国人大代表、河
南籍知名作家二月河做客郑州全媒体新闻
中心，聊文化、聊读书、聊南水北调、聊反腐、
聊依法治国……

二月河说，清代有“铁帽子王”，准
确的叫法是世袭罔替，即过去立过功
勋，即使是犯了罪被抄了家，也不会取
消他的爵位。

“没有不受查处的‘铁帽子王’，这是一
种姿态、表态，向人民做出这种保证。腐
败问题零容忍，不管你有多大的功劳，不
管你过去曾经做过怎样的贡献，那都不
能成为你腐败或者回避惩罚腐败的理
由，我想现在反腐，没有‘铁帽子王’了。”

央视著名主持人张泽群，是郑州
全媒体新闻中心两会会客厅的“老朋
友”，连续3年来做客。

去年 3 月 12 日，一袭雅白色的
套装，简单的黑色高跟鞋，精致的妆
容，加上招牌式的笑容，从电梯里一
出现，杨澜就让大家眼前一亮。聊
天对话，她是一个亲切的姐姐；正式
访谈，她是一个精干的职业女性。

一个小小的房间，三面都是大红的背景墙，两张椅子、一张小桌子、几盏镁光灯、齐全先进的各种采访设备……这里，是我们报道的主战场——
郑州全媒体新闻中心全国两会会客厅。每年的3月，在郑州全媒体新闻中心记者盛邀下，杨澜来了、张泽群来了、释永信来了、二月河来了……
聚光灯下，一位位“大咖”在这里接受郑州全媒体新闻中心两会记者的采访，畅谈两会建议意见，讲述分享他们的观点和心得。在这个小小房间
里，每天都会发生很多让人高兴的、感动的，甚至热泪盈眶的小故事。
两会会客厅，凝聚了我们郑州全媒体新闻中心两会记者的辛苦、努力、喜悦、感动和收获…… 郑州全媒体新闻中心两会记者 张锡磊 裴蕾 北京报道

2014年“大咖”杨澜

2014年“大咖”释永信

2015年“大咖”二月河

在“宣传全媒体，发展多元化”
的发展战略下，郑州报业集团的媒
体产品越来越多，传播方式也越来
越多元化。本着“一次采集、多种生
成、多元传播”的原则，郑州报业集团
于 2013 年全国两会期间，从郑州日
报、郑州晚报、中原网、郑州19楼、中
原手机报等媒体中抽调精兵强将，
在北京成立郑州报业集团全国两会

全媒体新闻中心；2014年，郑州报业
集团又联合郑州广播电台、郑州电
视台成立郑州全媒体北京新闻中
心，参与报道的报纸、广播、电视、网
络、微博、微信、客户端等媒体产品近
40个，使报道更加立体化，传播更具
多样化。

3 年间，我们已经累计采访代
表、委员 100 多人次，有郑州思念食

品有限公司董事长李伟、郑州宇华
教育投资有限公司董事长李光宇、
三全食品创始人陈泽民、河南省天
伦投资控股有限公司董事长张瀛
岑、河南康利达集团董事长薛景霞、
郑州日产汽车有限公司总经理郭振
甫、信阳市文新茶叶有限责任公司
董事长刘文新等成功的企业家，也
不乏各行各业中耀眼的明星。

有嘉宾在镜头前接受采访，有嘉
宾在门口等候“入场”，这是郑州全媒体
新闻中心全国两会会客厅的工作常态。

3月2日，郑州全媒体北京新闻
中心刚刚落成，就迎来了第一位
嘉宾——全国政协委员、河南绿色
中原现代农业集团董事长宋丰强。

3月4日，上午9时，全国人大代表、
河南理工大学万方科技学院董事长、郑
州宇华教育投资有限公司董事长

李光宇如约而至。面对郑州全媒
体记者的采访，李光宇围绕教育话
题侃侃而谈，还饶有兴致地通过远
程通话方式和远在千里之外的普
通郑州市民魏晓军展开了交流。

11 时，全国人大代表裴春亮来
到会客厅接受采访。

下午 3 时，一群可敬的在京“河
南好人”来了，带来了他们那些打动
人心的好故事。

下午5时，全国人大代表刘文新
来了，讲述他的两会建议和意见。

晚上 8 时，全国政协委员、河南
大学校长娄源功来到了会客厅……

一天下来，共有近 10 位代表、
委员走进会客厅，接受全媒体记者
的全方位采访。

“这种会客厅的形式很好，效率
很高。”采访中，众多受访的代表和
委员对两会会客厅点“赞”。

会客厅很“亮”：来串门的“大咖”多达百余人

全国人大代表、河南理工大学
万方科技学院董事长、郑州宇华教
育投资有限公司董事长李光宇3月
4日来到会客厅，我们的记者给他
拍了张照片，不到1分钟，一张照片
就递到了他的手中。

在李光宇接受采访过程中，
我们启动了远程对话系统，远在
郑州的市民魏晓军的画面出现
在他前面的屏幕上，给他打招
呼，并与他交流教育均衡问题。

其实，这只是我们“采访神器”
的一部分，郑州全媒体北京新闻中
心还拥有谷歌眼镜和能随时把照
片传到后方的移动互联相机。

结束采访后，李光宇连呼：
“你们会客厅太牛了，采访设备太
先进了，太神奇了。”

会客厅很“潮”：
隐藏多个“采访神器”

我们的会客厅：嘉宾往来接受采访

“大咖”，还有他们

全国人大代表、河南省工商联副
主席、郑州思念食品有限公司
董事长 李伟

全国人大代表，郑州市政协
副主席、市工商联主席，河南
康利达集团董事长 薛景霞

借清代“铁帽子王”谈反腐

去年3月11日，全国人大代表、中国
佛教协会副会长、省佛教协会会长、登封
少林寺方丈释永信做客郑州全媒体新闻
中心，就少林寺品牌的保护与发展、整合
传承与传播中原文化提出了自己的观点。


